



SIEGFRIED LEHMANN
Mitglied des Landtages von Baden-Württemberg

Siegfried Lehmann, MdL – Schubertstr. 3 – 78315 Radolfzell

bodenseeland
UNITED INNOVATIONS

78315 RADOLFZELL
Schubertstr. 3
Telefon: 07732 - 972443
Telefax: 07732 - 972444
siegfried.lehmann@web.de
www.siegfried-lehmann.de

An die Redaktion

Büro:
Charlotte Biskup
Rheingasse 8
78462 Konstanz
Telefon: 07531 - 2842620
Telefax: 07531 - 2842621
charlotte-biskup@web.de

Öffnungszeiten:
Di. 14-16, Mi.+ Do. 9-12Uhr

Konstanz, 10.07.2008

Pressemitteilung: MdL Lehmann fordert Einrichtung eines grenzüberschreitenden Mobilitätsausschusses!

Der Grüne Landtagsabgeordnete Siegfried Lehmann fordert die Einrichtung eines grenzüberschreitenden Mobilitätsausschusses im Rahmen der Internationalen Bodenseekonferenz. Er unterstützt damit die Initiative der Vorarlberger Grünen, welche in einem Antrag an den Vorarlberger Landtag eine deutliche Verbesserung des grenzüberschreitenden Öffentlichen Personenverkehrs fordern. „Durch die Landesgrenzen gibt es bisher keinen vertakteten Öffentlichen Personenverkehr – die Bahnsysteme machen an jeder Grenze Halt. Unser Ziel ist die Einrichtung eines grenzübergreifenden öffentlichen Verkehrssystems, das die gesamte Bodenseeregion umspannt und die Menschen durch koordinierte Bahnsysteme zum Umstieg auf die Bahn ermutigt!“

Aus Sicht der Öffentlichen Personennahverkehrsplanung befindet sich die Bodenseeregion in vielfacher Hinsicht in einer Randlage: Sowohl Landesgrenzen als auch die verschiedenen Bahnsysteme und infolgedessen nicht aufeinander abgestimmte Fahrpläne führen zu langen Wartezeiten an Grenzbahnhöfen rund um den Bodensee. Der Konstanzer Landtagsabgeordnete Siegfried Lehmann plädiert daher für die Einrichtung eines grenzüberschreitenden Mobilitätsausschusses, der eine verkehrspolitische Gesamtstrategie für den Bodenseeraum realisieren soll. „Um unsere gesetzten klimapolitischen Ziele zur CO2-Einsparung zu erreichen, ist es zwingend geboten, die Emissionen des Verkehrsektors zu reduzieren – wir müssen die Menschen daher dringend zum Umstieg auf Bus und Bahn bewegen!“, unterstreicht der Grüne Abgeordnete die

Bedeutung eines attraktiven Verkehrsverbundes. „Das bestehende Bahnangebot rund um den See ist einfach nicht zeitgemäß – niemand wird das Auto stehen lassen, wenn er unterwegs lange Aufenthalte und Wartezeiten in Bahnhöfen in Kauf nehmen muss!“

Das Interreg-Projekt BODAN Rail 2020 zeigt bereits einen Weg auf, wie Länder und Städte in der Bodenseeregion ein verbessertes Öffentliches Verkehrsangebot als Alternative zum Individualverkehr anbieten können. „Diese Studie macht deutlich, dass es möglich ist, die Bahnsysteme der Schweiz, Österreich und Deutschland zu koordinieren und dass dies auch wirtschaftlich umzusetzen ist!“, wirbt der Grüne Landtagsabgeordnete Lehmann für eine zukünftige Vertaktung der öffentlichen Verkehrsangebote.

Nach Ansicht Siegfried Lehmanns sollte der grenzüberschreitende Mobilitätsausschuss im Rahmen des Verkehrsausschusses der Internationalen Bodenseekonferenz eingerichtet werden. „Wir sollten vorhandene Strukturen nutzen um eine Weichenstellung für ein durchgängiges Bahnknotensystem im Halbstundentakt bis zum Jahr 2020 umzusetzen.“ Für die weitere Planung spricht Lehmann sich für eine Einbindung von Fachvertretern der Verkehrsverbünde sowie von Interessenvertretern der Fahrgäste aus: „Wir sollten ein optimales Verkehrssystem anstreben und dabei nicht an den realistischen Möglichkeiten und Bedürfnissen der Fahrgäste vorbeiplanen!“